

## Canto a la jornada del 13 de junio

Por A. GARCÍA SOLANO

Es un rugir de leones o acaso una tormenta lo que vibrando cruza en una onda violenta? Es el alma de un pueblo sufridamente manso como las aguas quietas de olvidado remanso, que en su impotencia canta—en un viril transporte— la nueva Marsellesa que entonan en el Norte sus hijos, sus hermanos, mientras en la penumbra, el faro de la estatua que en Nueva York alumbraba, agitan como el símbolo de la eterna pujanza, que derrumbó Bastillas y abrió una lontananza de amor a los vencidos.

¡Antorcha y Marsellesa que son el mismo emblema de una sola nobleza! Es el alma de un pueblo que en el sensible verbo de la mujer y el niño, expande el rudo acervo de su protesta airada y así secunda ingente—con espartano gesto—el rumor creciente de los libertadores!

¡Llor a esos valientes que ostentan resplandores de la coraza heráldica con que combate el ímpetu del Bárbaro que en vez de fuertes alas de pensamiento eleva los ecos de su herraje! Hijos de recio casta de indómito coraje: Vencedora en San Carlos, en Rivas, Santa Rosa: el hampa bucanera su tienda nebulosa plantó en nuestro solar: que si en remotos días hacia los lagos fueron de aquí las rebeldías, hoy que se desesperan, inermes nuestras manos, que de los lagos vengan los épicos hermanos contra el Walker bifronte (que aquí es un extranjero todo el que siente y lleva alma de aventurero) ¡Llor a esos valientes que al último tinlado de la Barbarie atacan con temple denodado! ¡Llor a los campeones que han sentido la urgencia de dar a la conciencia de este lampo del mundo el nutrico fermento por que lucharon Fuerza y Nervio y Pensamiento en las tierras de Europa!

Que el viento en las montañas prenda el eco guerrero a las sonoras cañas del río, en donde los juncos crujirán como lanzas y entreabrán las flores manojos de esperanzas de redención y amor

No es un rugir de leones, tampoco una tormenta lo que silbando cruza en una onda violenta: Es el alma de un pueblo sufridamente manso como las aguas presas de olvidado remanso que en su impotencia canta, en un viril transporte, la nueva Marsellesa que vibra desde el Norte.

San José, 17 de junio de 1919.

## Julio Acosta es un símbolo

Por RICARDO CASTRO MELÉNDEZ

Con razón dice el adagio latino, "voz populi vox Dei": la voz del pueblo es la voz de Dios, que los hombres repiten con elocuencia, lo entonan las aves y lo aclama la naturaleza toda.

Si alguna vez en la historia política de Costa Rica se presenta un nombre que breta espontáneo de la conciencia y el corazón de los ciudadanos; que vive refulgente y glorioso en la memoria de todos los costarricenses y al rededor del cual se agrupan las masas con todo fervor y entusiasmo, es hoy que el pueblo en masa se congrega para aclamar jubilosamente y fervientemente el nombre de Julio Acosta García, el humilde patriota, hijo de San Ramón, y uno de los héroes que han expuesto hasta su vida por librar a Costa Rica de la horrorosa tiranía que la llenó de luto, vergüenza y miseria.

Por esto Julio Acosta es para quienes le conocemos de cerca el candidato lógico, el hombre de hogar virtuoso, el ciudadano ejemplar y patriota que llena las aspiraciones de un país, que, como el nuestro, ansía ver sus destinos puestos en manos de un hombre de honor, de inteligencia, patriotismo y coraje.

Julio Acosta es el símbolo, el ensueño, el designio sublime y sacrosanto del pueblo de Costa Rica: los niños lo aclaman con purísima emoción, las madres con paternal amor, los ancianos con bondadosa convicción, y el país entero, con sincera gratitud.

Si nos aprestamos para hacer la labor electoral que le ha de llevar a la Presidencia de la República, no es para conducir al pueblo que ya es acostista, por

que ya hoy no quiere amos que le impongan candidaturas, sino para hacer lo del jardinero que sale al jardín a recoger flores y hacer ofrendas.

No vamos, pues, a conseguir votos, sino a efectuar el grandioso recuento de la voluntad nacional: de un país que quiere manifestar e imponer su soberano deseo de verse gobernado por un hijo del pueblo, honrado, capaz y abnegado.

En un tiempo eran los capataces, los eternos explotadores de las masas populares, quienes iban a afilar su hacha para luego volverle la espada al pueblo, creyente y sumiso; hoy no; hoy será el pueblo el que imponga su soberana voluntad, eligiendo a Julio Acosta para regir sus altos destinos.

El pueblo productor, el pueblo trabajador, el pueblo libre y soberano, quiere elegir su mandatario, y por eso independiente y espontáneamente dice hoy: ¡VIVA ACOSTA! Y en vano aparecerán los traficantes con la voluntad popular: Costa Rica no quiere ser ya más esclava, burlada y escarnecida; quiere darse su mandatario y por esto tiene ya resuelto que sea Julio Acosta.

Y así se dará su Congreso su Corte de Justicia, su enseñanza y todas sus instituciones.

Así como ha dicho: no quiero más tiranía, saqueos ni burias sangrientas; así se congrega y une energicamente para proclamar presidente a Julio Acosta que es símbolo de sacrificio, patriotismo, talento y virtud.

Por primera vez en su vida política va a probar Costa Rica que, como dice la Constitución, la soberanía reside en la nación y el gobierno es del pueblo, por el pueblo y para el pueblo; que quiere que se gobierne con inteligencia y corazón, pero que no se le explote y escarnezca sin piedad.

## LOS TINOCO

La justicia cumple su destino a despecho de la maldad de los hombres. Los Tinocos, usurpadores, mediante la traición del poder público de Costa Rica, han caído al peso inevitable de la moral que es el principio eterno sobre que descansa la justicia. El triunfo de aquellos hombres desleales y conculcadores de las leyes constitutivas del país costarricense, fué un efímero triunfo, que tuvo una pálida aurora de vergüenza y que ha tenido un ocaso sangriento.

Joaquín Tinoco, el vice Presidente y Ministro de la Guerra del Gobierno inconstitucional, murió apuñalado. Y Federico Tinoco, el Presidente que surgió del crimen, asustado ante el cadáver de su hermano y temeroso de la ira popular, huyó entre las sombras, lanzándose al mar para que lo llevara lejos de la muerte que se cernía sobre su cabeza. El mar, con todo el caudal de sus aguas, no alcanzaba a lavar las manchas del alma pecadora, y apenas será compasivo para arrojarle, como un deshecho de la tempestad, a lejanas playas.

Muerto el uno con muerte de castigo popular, y prófugo y errante el otro, perseguido por la maldición de los hombres honrados, el pueblo de Costa Rica prorrumpió en victores de triunfo, respiró a pleno pulmón, como en pasados días de paz y libertad y leyes, entre aclamaciones jubilosas proclamó el triunfo de la revolución, que a estas horas debe estar en avance glorioso en camino del capitolio de San José, donde volverá a imperar la Constitución.

En política suelen prosperar la intriga y la tiranía; pero no perduran tales empeños, porque escrito está que si Dios tarda en hacer justicia, es tan sólo para hacer más ejemplar el castigo impuesto a los malos. Los Tinocos, llenos de soberbia, alzaron con el poder, desafiaron a la justicia, escarnecieron el derecho, se burlaron de las leyes, cometieron nefandos delitos, echaron lodo y sangre sobre la bandera de la patria y creyeronse invencibles. Fué un sueño de oro y sangre el suyo. Y ya despertó, desparverido, un Tinoco en la eternidad, atravesado el pecho por el puñal vengador; y el otro va sobre las olas, huyendo en vano de su propia conciencia que le condena. ¡Y que a esos hombres haya habido aquí gentes que los odiosaron; y que hayamos tenido aquí ante nuestro Gbno. un diplomático y un cónsul, acreditados para torcer la corriente de la opinión pública y para intrigar en contra de quienes pusieron de manifiesto la verdad de la traición que derrocó la legalidad de Costa Rica, traición que al principio se disfrazó con ropaje de revalidación de fueros populares y que, una vez descubierta en su fealdad monstruosa, mereció el más airado anatema.

Cayeron los Tinocos. Se cumplió la justicia. Se salvaron la honra y la dignidad de Costa Rica. Ha sido un caso que debe servir de ejemplo, para que en Centro América no prevalezcan los opresores de los pueblos.

(De "El Diario del Salvador" del 19 de agosto).

## Los combates en Costa Rica Ataque gobiernista

Campamento N° 2, Costa Rica, 12 a. m. del 16.—El enemigo atacó hoy temprano a los nuestros, en sus posiciones de La Cruz. Fueron energicamente rechazados.—JULIO ACOSTA.

### La persecución

Campamento N° 2, Costa Rica, 1 y 30 a. m. del 16.—Nuestra caballería salió en persecución del enemigo. Le informare resultado. Se ha levantado sorprendentemente el espíritu de nuestras tropas.—JULIO ACOSTA.

### El botín

Campamento N° 2, Costa Rica, 3 p. m. del 16.—Hasta ahora se han recogido diez bestias aperadas, 12 rifles y cinco mil tiros. También un prisionero que ha hecho revelaciones importantes de carácter político. Apenas las conozca se los enviare. Otra columna de caballería aun no ha regresado.—JULIO ACOSTA.

### La muerte de Joaquín Tinoco

Campamento N° 2, Costa Rica, 4 p. m. del 16.—La derrota del enemigo toma proporciones. El desbande fué terrible. Huyeron en todas direcciones presas del pánico. El prisionero confirmó la muerte de Joaquín. Le dispararon tres balazos al llegar a su casa.—JULIO ACOSTA.

### Cablegrama del ex-Presidente González

Campamento N° 2, Costa Rica, 8 y 50 p. m. del 17.—Se han seguido enviando columnas de caballería en exploración; total hasta ahora 15 bestias ensilladas, 26 rifles, 8 mil tiros, maletas, alforjas, víveres y a los prisioneros Francisco Oquendo, Victoriano Venegas, Celerino Carmona y Pedro López. Según declaran éstos, hubo bastantes heridos que lograron escapar. Hablan también de escasez lastimosa de la alimentación e ignoran contra quien pelean. Alfredo González le envió el siguiente cable a Castro Quesada: «Alégrese avance. Secretaría de Estado de acuerdo en sostener tests constitución.» Quiere decir que el Departamento de Estado opina lo mismo que nosotros en punto tan trascendental y definitivo.—JULIO ACOSTA.

### Más prisioneros

Campamento N° 2, Costa Rica, 8 y media del 18.—Han sido traídos dos prisioneros más, siete rifles y nueve caballos ensillados.—JULIO ACOSTA.

## Pueblo que pide cambio de autoridad

SEÑOR MINISTRO DE GOBERNACIÓN Y POLICIA

Los infractores, vecinos del barrio del Zapote de la ciudad de San José, muy respetuosamente venimos por este medio a manifestar lo siguiente:

Creemos que es un deber de toda autoridad constituida hacer respetar y mantener la moralidad de los pueblos persiguiendo todo acto que sea ilícito y perjudique el buen nombre de la sociedad con hechos que están sancionados por nuestras leyes represivas; pero resulta que con el Agente de Policía de este lugar sucede todo lo contrario, pues él es el principal infractor de las leyes vigentes; olvida por completo la autoridad de que está revestido; da amplia facultad para que los menores de edad frecuenten los garitos y casas de juegos prohibidos y aún él mismo está presente tolerando estas infracciones.

Un pueblo con una autoridad que consente en tales infracciones, en vez de progresar, va por completo a la decadencia y por consiguiente, esa autoridad no conviene mantenerla.

Por los motivos expuestos, ocurrimos en queja ante su Suprema Autoridad a fin de que tomándose en cuenta las razones que nos asisten, resuelva lo que en derecho correspondiera.

Nos permitimos recomendar para reemplazar al señor Agente al señor don José Segura Ramírez, persona que reune todas las condiciones necesarias para el desempeño de dicho cargo.

Zapote, agosto de 1919.

## ULTIMOS SUCEOS DE LA FRONTERA

### La palabra del Presidente Provisional

Campamento N° 2, 21 de agosto de 1919.—«El Comercio».—Sabemos que un diario nicaragüense descalifica la acción revolucionaria emprendida por nosotros y juzga que caídos los Tinoco nuestra protesta armada no tiene razón de ser.

Esá manera de pensar obedece simplemente a falta de estudio en el manifiesto del comité patriótico que vió la luz en mayo del corriente año; se explica con claridad que queremos restablecer el régimen constitucional que existía antes del 27 de enero y esa fué la base inconvencible de nuestra actitud, esa es también la aspiración del pueblo costarricense en su inmensa mayoría y es la doctrina repetida hasta la saciedad por el departamento de estado de los Estados Unidos quien acaba de manifestar así al General Quirós, ante estos hechos que son de la más alta trascendencia para Costa Rica y aun para todas las repúblicas centroamericanas; no debe nadie pretender de que mantengamos o n fuerza nuestras posiciones hasta derrocar el orden public que fué impuesto a los costarricenses por un golpe inauditable y brutal.

Es una revolución patriótica que sustenta en principios y que tiene muy poco que ver con las personas.—JULIO ACOSTA.

### CABLEGRAMA

Washington 2 p. m. del 21.—A Julio Acosta.—Washington sostiene Constitución.—ORRAMUNO.

### Otras noticias de Costa Rica

Necesidad de conciliar  
Campamento N° 2, a las 8 de agosto. E H...  
La caída de los Tinoco.

### Julio Acosta

Campamento N° 2, Costa Rica, 11 a. m. del 15.

A Raúl Acosta.

Contesto tu pregunta de la siguiente manera. Don Juan Bautista Quirós es hombre de orden. Nosotros no podemos creer que persista en la intención de sostener un régimen odioso que ha costado tanta sangre al pueblo costarricense y que está anatematizado energicamente por las naciones del mundo, en primer lugar por Estados Unidos de América y las Repúblicas centroamericanas que son precisamente las que cultivan con nosotros más estrechas y trascendentales relaciones de amistad. Queremos volver al régimen constitucional que había antes del 27 de enero y queremos elecciones libres en que el pueblo costarricense manifieste sin presiones ni despotismos insensatos su voluntad soberana. Queremos borrar la mancha de vergüenza con que los Tinoco marcaron a nuestros pueblos, movidos brutalmente por la ambición, el egoísmo y la sed de riquezas mal habidas. Consideramos por lo mismo que el General Quirós será el primero en ayudarnos en esta empresa de honor nacional y esperamos que él y sus amigos secunden nuestros esfuerzos patrióticos que no terminarán jamás mientras no hayamos realizado nuestros ideales.

Tu afmo.,  
JULIO ACOSTA

# SANCION

En estos días fui llevado, por una fuerza de atracción desconocida, hacia la Penitenciaría. Supe el cambio de Comandante y quise volver a visitar el calabozo, santuario de mis más serias y prolifas meditaciones y recordar todos los minutos de mi permanencia en el establecimiento, las impresiones de aquellos momentos que jamás se olvidan, porque quedan perennemente grabadas en lo más profundo del alma.

Encontré a mi muy querido viejo don Zenón rodeado de los prisioneros del Jobo, sencillos labriegos, algunos muy ancianos, que habiendo sido arrebatados de sus hogares, fueron traídos por la Tiranía y presentados como botín de guerra ante el pueblo. Allí han estado durante este tiempo olvidados del criminal Ministro que tales órdenes diera. Don Zenón había conseguido su excarcelación y les obsequiaba con vestidos y dinero para que regresaran a sus casas con alguna comodidad. Aquel tétrico edificio está ya inundado de luz al finalizar los últimos días del Despotismo; ya no se oye la sultana gritería de mando, de cepto, de flagelación; todo sonríe en aquellas estancias.

Al rato de estar allí, llegaron, atraídos tal vez por la misma fuerza, otros criminales, como nosotros, que purgamos su fealdad y patriotismo, durante las jornadas en aquella Bastilla del Sátrapa. Allí tuvimos el placer de hablar a don Arturo Volio y de estrechar la mano de don Juan Gómez, el coco de los Tiranos. Allí recordamos aquellos días amargos, cuando el tigre mandaba cazar a los ciudadanos indefensos, secuestrar las casas, poner a vil precio las cabezas de los ciudadanos honorables y empleaba el tiempo que le cedían las bacanales en pisotear con su bota de patán acanallado todo lo que ostentaba valor, carácter y honradez.

Algo nos sorprendió al recorrer aquellas celdas y patios hoy desolados. Algunas sombras del despotismo todavía se ciernen por aquellos corredores, algunos agentes hipócritamente rezagados, del régimen pasado, todavía opacan la dulce serenidad de aquella mansión.

Es pues indispensable expulsar toda la bacteria infecciosa, producto letal de la epidemia que nos diezmó; es un deber del nuevo Gobierno cancelar las patentes a todo esbirra; ninguna sombra fatídica del Despotismo ha de interceptar la nueva era de Libertad y de Cultura.

Sanción, ha sido la primera palabra del Cudillo que en el Sapoá tremoló la bandera de regeneración y progreso. Sanción, ha dicho Juli Acosta al contemplar desde el ostracismo, saqueadas las arcas nacionales, saqueado el pueblo, saqueadas las conciencias.

Sanción, grita todo pecho honrado ante el hambre del pueblo, ante los tribunales y gabelas, ante este descarado de-año de los pordioseros de ayer, convertidos hoy en Baltasares opulentos y de-pilfarradores.

Pero, cesen, por Dios, esas asonadas indignas de un pueblo civilizado; esos saqueos y atropellos que dan pábulo a los rateros y a la gente moleante para mezclarse con el pueblo para deshonrarlo y envilecerlo. No es el pueblo, no puede ser el pueblo trabajador y honrado, que no necesita del pillaje, el que con pretextos de reivindicación, se dedica al latrocinio, carga con mercaderías ajenas y las entrega al mejor postor.

Dejemos que los tribunales de Justicia, cuando estén purificados, llamen a cuentas a los ladrones del Erario, a los sesinos, a los mercaderes políticos regenerados mediante contratos onerosos para la Nación a los Jefes, Congreso, Senado y Gabinete, que fueron las cuatro columnas lúgubres sobre las cuales descapó el edificio de los dos verdugos que asesinaron las libertades patrias, embrutecieron al pueblo y aniquilaron a la Nación.

Venga la sanción, sí, para que jamás en nuestra Patria anide en ningún pecho la tentación de la traición y del despotismo. Señalemos con el dedo a esos políticos mendicantes que jamás habrían salido de la obscuridad en que vegetaban si no se hubiesen postrado ante su señor de horca y cuchillo.

Echémosles en cara sus riquezas, sus palacios, su lujo, amasado todo con lágrimas del pueblo; y que la sociedad honrada rechace de su seno a esos parásitos del Despotismo, topos venenosos que no deben ver jamás la luz del sol.

enfrentémonos ante sus hijos y digámosles: Tu padre fue un ladrón, porque fue cómplice de ladrones; tu padre fue un asesino porque acuercó a los que degollaron al pueblo inerme; tu padre fue un tirano, porque a guisa de laeayo rendía veneración a las hienas del terror.

Tal comportamiento podrá ser sanción; verdadera sanción de un pueblo herido en lo más íntimo, en su libertad, en su honor; pueblo vejado, pueblo, que al romper las cadenas de la esclavitud, desea purificar la atmósfera social; deslindar los campos y marcar la frente de los detentadores de los derechos del pueblo con el sello de la reprobación y del desprecio.

Todo menos ese desborde de pasiones mal comprimidas, que sólo conducen a exasperar los ánimos y a preparar venganzas en estos momentos de restauración nacional en los que debe resplandecer la ecuanimidad, el respeto y el comedimiento prudencial que tanto ha caracterizado a nuestro pueblo.

ARGOS

## Adelaida Solórzano y familia

rinden los más expresivos agradecimientos a todas las personas que les han manifestado su condolencia en forma de ofrendas florales o pésames, por la irreparable pérdida de su hijo

## Hernán Salazar Solórzano

## Dr. Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA: contiguo al Teatro Variedades

## CALZADO "GIL"

Elegancia, prontitud y economía

Preferido por las personas de buen gusto

Ap. 655

Telf. 509

## LA IMPERIAL

Acaba de recibir un selecto y novedoso surtido de sombreros que ofrece a su clientela en su establecimiento contiguo a la Botica Oriental.

FEDERICO AYMERICH

DEPOSITO P. las balas de home hémiso l-

# Segundo Zonta

Avisa a su numerosa clientela, que va a recibir harina de trigo de la mejor calidad. Antes de comprar en otra parte, consulte nuestros precios que son siempre los más bajos de plaza

Llámesse al TELEFONO 468

## LAS TRES ESTRELLAS FABRICA DE ESCOBAS

Gran surtido de escobas de todos los tamaños. Cuidadosa elaboración con materiales escogidos. Se compra paja de millo a los mejores precios. Situada detrás del Colegio de Señoritas.

## Compañía Nacional de Seguros INCENDIO

Transporte. Navegación

Capital 630,000-00 colones

Gral. Juan Bautista Quirós

Lic. Manuel Echeverría

Presidente

Vice-Presidente

Ing. Juan Francisco Echeverría

Gerente

Teléfono No. 239

Apartado No. 646

Oficina: Esquina Ava. 2a O. y Calle 4a Sur

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

# Páginas Clandestinas

## IN MEMORIAM

(Palabras dichas por Dagoberto Quirós, en San Antonio de De amparados, con motivo de los funerales celebrados en Abril de 1918 por el eterno descanso de Rogelio Fernández Güell, Jeremías Garbano, Carlos Sancho Jiménez, Joaquín Porras y Ricardo Rivera).

Ante esta agrupación tan numerosa como espontánea, levanto mi voz, señores en representación de mis compañeros de la campaña que sienten con toda la efusión del alma la tragedia desarrollada el 15 de Marzo de 1918, en Buenos Aires de Terraba, donde perdió la vida un grupo de valientes.

Harto sensible ha sido ese acontecimiento... y hoy no vengo a hacer la biografía de aquellos denodados compatriotas que cayeron para siempre, sino a dedicarles un recuerdo de cariñosa simpatía.

Rogelio Fernández Güell, Carlos Sancho Jiménez, Joaquín Porras, Jeremías Garbano y Ricardo Rivera, son lo suficientemente conocidos; con sólo nombrarlos se hace mención de una piyada que se ha immortalizado.

El intelectual, el agricultor y el artesano concibieron una idea de restauración nacional, palpitaron sus corazones al unísono y lucharon... El hado del infortunio los hizo caer allí en las lejanías, cuando ya iban en retirada.

Aun me parece estar viendo en su peregrinación a Rogelio Fernández Güell, cuya sonrisa no volverá a dibujarse en sus labios, ni cuya pluma volverá a moverse a impulso de su privilegiado y potente cerebro; a Carlos Sancho Jiménez, a quien los setos floridos de los ribazos del camino que conduce a la Estrella, al sur de Cartago, no volverán a brindarle auras de perfume a su paso de agricultor; a la máquina de Joaquín Porras, muda y silenciosa, sin volver a entonar a su dueño la canción del trabajo; a las colinas y sementeras de San Antonio, Los Tirracaces y Patarrá echando de menos a Jeremías Garbano y Ricardo Rivera.

pus las que quitaron tan valiosas existencias, en Buenos Aires.

Llegó el momento trágico... El eco resonó a lo lejos... Los indómitos quetzales remontaron el vuelo hacia el azul... Los azahares de monte dieron fragancia a aquellas sepulturas cavadas en la soledad; y subió a los Cielos la plegaria de las almas cristianas como el mejor de los recuerdos y el mejor de los regalos.

A la manera del Dr. José Rizal, de Filipinas, me parece que la despedida de Rogelio fue esta:

"Adiós tierra adorada,  
región del sol querida,  
del medio continente,  
nuestro perdido edén!  
Vamos a darte alegres,  
oh Patria, nuestra vida,  
la ofrenda más preciosa,  
con esta despedida,  
oh dulce Cesta Rica,  
la damos por tu bien".

Esta es, señores, apenas la silueta de un cuadro desgarrador.

Dios Nuestro Señor, de infinita misericordia, haya concedido el descanso eterno a estos amigos de quienes hacemos remembranza.

Permitid, que un abrazo que fui a dar a Rogelio, durante su estadía en San Cristóbal, ocho días antes de su muerte, se lo dé a un hermano que ahora está aquí.

## Retratos de Julio Acosta

De mañana en adelante tendremos a la venta, en nuestras oficinas, elegantes retratos a colores del Jefe Revolucionario Julio Acosta, al módico precio de 10 céntimos cada uno. Attendemos solicitudes de provincia.

## Teatro Variedades

Sábado 6 de setiembre de 1919

Por última y definitiva vez se exhibirá la hermosísima obra:

## RESURRECCION

Del conde LEON TOLTOIS, Intero et da por María Jacobini Andrés Habay Mañana matineé Civilización Noche Juan José por Joaquín Dicenta

## Omar Dengo

En una reunión que se tuvo hoy con el Sr. Ministro de Instrucción Pública y un grupo de estudiantes del Liceo de Costa Rica, se discutió la personalidad del Director Sr. Dávila y se le han hecho cargos que el señor Ministro tiene en sus manos. Se concluyó que había necesidad de cambiar el régimen educacional de aquel plantel y que la única manera de hacer esta renovación es llevar al Liceo al señor don Omar Dengo, culto joven de la Costa Rica pura, limpia, de la Costa Rica por la cual se ha derramado tanta sangre. Los jóvenes no quieren que los señores renuncien, si el señor Director, cuya labor ha sido (que sé yo) perjudicial al país. Hay un grupo de jóvenes que no irá al Liceo si el señor Dávila no renuncia.

Se repite: solamente el señor Dávila se quiere que renuncie.

Luego se harán públicos los motivos por los cuales se ha tomado tal actitud. Señores! a renovar todos los valores!

UNOS ESTUDIANTES

## El país pregunta:

San José, Setiembre 4 de 1919. Señor Jefe del Sello Nacional.

Su oficina.

Señor de toda nuestra consideración: En el reloj de la honradez y de la justicia está sonando la hora de las aclaraciones.

Dirigimos a usted esta carta porque sus antecedentes limpios y puros nos inspiran la mayor confianza.

Somos viudas, huérfanas, hijas y madres de los que en un día aciago para nosotras, nuestros deudos sacrificaron su vida por la patria o se aniquilaron en servicio de ella. Por eso el Estado mengua las ansias de nuestra pobreza, dándonos una pequeña pensión que mitigue en parte nuestras más perentorias necesidades.

Pero es el caso, señor, que las pensiones correspondientes a los meses de agosto y setiembre del año anterior, no se han pagado y no encontramos ni el más mínimo motivo que justifique este procedimiento, desde luego que las pensiones de todos los meses anteriores están en nuestro poder.

Hace varios meses que el ex-Ministro Ortiz dijo que los giros correspondientes a esas pensiones, habían sido expedidos oportunamente por la Secretaría de Hacienda. Sabemos también que tales giros fueron sellados en su oficina. Pero lo que no sabemos es donde han ido a parar. Se han extraviado! Se ha cobrado ese dinero y se le ha dado otra inversión que la que ordena las leyes del Estado? No lo creemos. No podemos creer que haya un costarricense capaz de cometer con Nosotras tan infame espollación.

No voy en esta carta ningún cargo contra usted. Solo queremos luz en este asunto que hemos de obtener de su inmaculada honradez, a fin de sentar responsabilidades.

En espera de su respuesta, para publicarla, nos suscribimos de usted, attas. servidoras

Unas señoras pensionadas

Busque nuestro número de mañana

# Teatro América EL COLISEO DE MODA

SABADO 6 - Gran reprise de la preciosa cinta CELOS DE ULTRATUMBA, por la Robinne  
 DOMINGO 7 - La magnífica film LAS DOS HERIDAS, por la Mistiuguett  
 Pronto CORAZONES DEL MUNDO y EL OTRO, por Zamacois

## Cheque de 16,000 colones

Se previene a todos los Bancos, Casas Bancarias y el Comercio en General, que no deben aceptar en pago el cheque N° H 3334 girado por la casa Lyon Hnos. & Co, Sucs. el día 5 de setiembre, a cargo del Banco Mercantil de Costa Rica, por \$ 16 000 colones, pagadero a "L. M. A." pues dicho cheque se le ha extraviado a Interesado y el Banco girado tiene instrucciones de los giradores de no pagar lo.  
 San José de Costa Rica, 5 de setiembre de 1919.  
 LUIS MARTINEZ A.

## TELEGRAMA DE OROTINA

3 de setiembre de 1919—12 m.  
 A Director HOMBRE LIBRE  
 La designación del señor Aguilar Barquero para Presidente de la República ha sido acogida con delirante entusiasmo por el pueblo orotinense, que ha sabido dar muestras de valor, cordura y patriotismo hasta el último momento. Hay grandes preparativos para ovacionar a los Restauradores de nuestras libertades en su pasada para la capital. Se les obsequiará con un suntuoso almuerzo. Enviará detalles completos por correo.  
 UN COMISIONADO

## Que se le destituya

En días pasados el "Diario de Costa Rica" pidió la destitución del Comandante de la Cárcel de Mujeres, por cuanto este sujeto, sicario que fué de los Tinoco, hace vida de tirano ensañándose con las infelices mujeres.  
 Dicho sujeto ha tenido la osadía de manifestar que él no será destituido de su puesto, siguiendo con más encarnizamiento el martirio de las desgraciadas, cortándoles las trenzas—tesoro preciado de la mujer—e injuriándolas con palabras dignas de un cacique.  
 Llamamos seriamente la atención del señor Ministro de Gobernación, a fin de que proceda a la pronta destitución de este herederp del régimen odioso.  
 Nota: Perseguido lo mismo, publicaremos mañana una solicitud dirigida al señor Ministro de Gobernación, suscrita por una multitud de personas.

## Hay que ponerse en guardia

Llamamos la atención de nuestros amigos al hecho grave de que el enemigo se ha colocado, mafioso y criminalmente, en nuestras manifestaciones, para imprimirles el sesgo del desorden y la anarquía.  
 Ellos son los primeros en lanzar piedras, en invitar a la destrucción y al saqueo, y luego nosotros, los que hemos combatido al matonismo en las calles sin perseguir esos botines, los que luchamos por el restablecimiento del Orden y la Ley en Costa Rica, cargamos con esos sambenitos.  
 Hay que ponerse en guardia, pues no sería extraño que para dentro de algunos días, cuando hagamos nuestra imponente manifestación a los revolucionarios de la frontera que vendrán en estos días, traten de provocar disturbios para poner en esa fiesta una nota antipática.

## Re uncias que el público espera para hoy

- Andrés Sáenz Sandoval
- Gonzalo Fernández L.
- Francisco Calderón
- Próspero Calderón
- Manuel G. Escalante
- Jenaro Sáenz
- El Comandante de la Cárcel de Mujeres
- Gerardo Lara
- Salvador Villar
- Agustín Sagot
- Enrique Capella y
- los Directores del Banco Internacional.

Viajeros  
 —Pr cedente de Grecia, ha estado en esta capital el joven Enrique Peralta.  
 —Estuvo en esta, procedente de Cartago, don Arturo Vollo.  
 —También la señorita Adelita Batalla.  
 —El domingo tomarán el vapor para Nueva York las señoritas Berta y Hortencia Montealegre, Emilia y Marta Carranza y doña Adella v. de Boolia.

# PENSAMIENTOS

Señor Redactor de EL HOMBRE LIBRE

Suplícole insertar, si Ud. considera dignos de salir a la luz pública, estos humildes párrafos, en los cuales, como costarricense y como patriota, he querido exteriorizar mi poca experimentada opinión acerca de los grandes problemas que hoy agitan al país. Uno de esos grandes problemas es la cuestión política y de ella deseo tratar, según mis pocos alcances, pero animado por la idea de que en la conciencia nacional no hay pensamiento vano, ni opinión que carezca de importancia.

Quien en este momento no considera la cuestión política como la gran esfinge de los tiempos modernos, es porque ha cerrado sus ojos, no solo a la situación interna de la patria, sino a las luchas de todas las clases sociales sobre el mundo. Todos los hombres sin distinción de sexo, color o religión, están despertando a una vida social más intensa; despertar que se traduce por descontento, lucha, destrucción y luego por esfuerzos tendientes a modelar nuevas formas, pobres burbujas de jabón hechas bajo la inspiración del momento y deshechas al contacto de la realidad; como traves mal electuados que la mano maestra borra para enseñar a los hombres a mejor pensar y a mejor construir. Régimenes enteros se hunden en charcos de sangre vertidos por los mástres que los defien; den y los héroes que los atacan; ideas y prejuicios que al sentir la piedra mágica de la nueva vida, se derrumban como el coloso de Nabuccodonosor, figuras humanas que atraviesan el cielo de las sociedades para desaparecer casi inmediatamente bajo el horizonte de los ídolos caídos. Sobre la barahúda de tantos cambios una voz que clama en las tenebras, una voz que sale de la profundidad, que llena los cielos y conmueve la tierra: "REFORMA" Grito fatídico, precursor de las civilizaciones venideras.

Notad que ese grito se repite mil veces, en mil tonos, de mil diversas maneras. Reformas sociales, reformas políticas, reformas científicas, reformas religiosas. El ferojo ha invadido todos los apartamientos de la gran mansión humana y ninguno de los que se cobijan bajo su techo, pueden quedar indiferentes o mirar como espectadores el asombroso reencuentro; todos debemos prestar auxilio cooperando en la gran obra de salvación y de reforma, de construcción y desenvolvimiento. Reformemos, pues, y construyamos; pero antes de llevar a cabo tan sublime faena es necesario que comprendamos el porqué de todo ésto y el fin que se persigue.

El arquitecto que levanta con los materiales brutos una casa, un monumento, edificio que los siglos después venerarán como reliquia, domina ya su ciencia y conoce su medio ambiente antes de colocar un lápiz sobre el papel y abrir las piernas del compás. El artífice es dueño de sí mismo y de su arte; el trabajo es solo una aplicación de lo que sabe para modelar la materia amorfa y concretar en ella el pensamiento de la raza o de los tiempos en que viva.

Así el reformador, cualquiera que sea el campo de su acción, política, científica o religiosa, ha de tener ante sus ojos la visión clara de lo que los hombres buscan y desean y guiados entonces por su propia sabiduría y experiencia, saca el lápiz, abre el compás y coloca la regla, los instrumentos en fin de su trabajo,

para trazar el nuevo plan y delinear la nueva forma.

Costa Rica pide reformas y reformadores, ideales y héroes, andantes caballeros, en una palabra, de un nuevo orden social que tomen la adarga, calen la lanza y monten el Rocinante del Estado para conducirlos a los alcázares de la honra, del bienestar, de la paz y del trabajo fecundos. Aquí la voz clama con el mismo ardor, pidiendo que las leyes, la Constitución y los intereses del país sean respetados; pidiendo, como los hombres pedían a Vishnú, un salvador o una casta novel de salvadores, jefes de Estado dignos, honrados, patriotas, capaces de comprender nuestras necesidades y manejar nuestros asuntos con equidad y buen juicio. Pero, este grito patético de reforma encuentra un eco verdadero?—Dónde está el Mesías que cimentará la nueva tierra?

He aquí, costarricense, lo que es necesario meditar. Cuáles manos serán depositarias de nuestra confianza, cuál corazón concebirá el ideal que tan afanosamente buscamos, cuál brazo lo llevará a ejecución. El reformador tiene que ser hábil, sabio, justo e intensamente patriota; la mente que osa resolver el enigma debe estar iluminada por un deseo fecundo del bien y del sacrificio personal en aras de la Patria. En fin, las cualidades de este salvador deben ser de tal orden que en su personalidad resplandezcan y se encarnen las aspiraciones más puras del pueblo y sus sentimientos más puros. El debe ser el espejo donde la Nación se vea representada y hermosa; pero si pedir a un reformador tanta virtud es demasía, debe ser él a lo menos un conductor moral más fuerte, no patriota iluminado más verdadero y justo. Mientras haya reformadores que alimenten dentro de sus corazones el deseo de lucro, las ambiciones oscuras y egoístas, la Patria sufrirá, la Patria llorará y clamará en vano por la reforma salvadora.

Costa Rica no necesita de cambios exteriores, de gobiernos que sucedan a gobiernos; Costa Rica necesita de cambios internos, de saneamientos morales que transformen a cada uno de sus hijos en miembros sanos del gran cuerpo social. El cerebro no puede llevar a cabo su tarea si algún otro órgano está enfermo; así también el reformador, el jefe, el salvador no podrá llevar a cabo su tarea (ni si quiera aparecer sobre la superficie de nuestras sociedades) si cada ciudadano no está apto para recibir la reforma, cooperar en ella y convertirse así en un miembro útil y sano.

Acordémonos siempre de esto: Si en cada uno de nosotros no ha muerto la ambición y el mercantilismo, exito irán por fuerza tiranos. La salvación de Costa Rica depende esencialmente de cada ciudadano y no como se cree de sus gobiernos; los gobiernos son el simple reflejo del pensamiento y sentir populares. Seamos francos y reconozcamos nuestra culpabilidad inerte en todo despotismo nacional y procuremos aplicar en nosotros aquellas reglas que deseamos sean aplicadas a los gobiernos. Entonces si principiáremos a construir los grandes moldes de la vida pública para la salvación y el bienestar de la Patria Como Platón dice: la virtud individual se transforma en virtud social. El Salvador de la Patria es él pues en cada uno de nosotros; seamos justos, seamos leales, seamos patriotas y la Nación se salvará.

Su afmo. y S. S.,  
 JOSE B. ACUÑA

so y noble de nuestros paladines y en la persona de su elegido don Julio Acosta sabrá demostrar su lealtad y consecuencia.

¡Viva don Julio Acosta! Viva el triunfo de Costa Rica.

GONZALO MONGE B.

## De Santana

(POR TELEGAFO)

A «El Hombre Libre».

En este momento grandes manifestaciones recorren la población vivando el triunfo de las libertades; con música, repiques de campanas y disparo de cohetes se entusiasman más los manifestantes. El orden reina.

EL CORRESPONSAL

## De Desamparados

Ecos de la fiesta patriótica de ayer.

A las seis de la tarde desfilaron por las calles de esta población más de doscientos ciudadanos que vivaban a Costa Rica libre, a don Julio Acosta y a los que ofrendaron su sangre en aras de la reconquista de la paz y del lecoro nacional. A la cabeza marchaba el abanderado y seguía después la multitud bulliciosa lanzando a los aires gritos de entusiasmo. Después de recorridas las principales calles de la ciudad, llegamos al Salón Escolar, en donde ya esperaban a los manifestantes un grupo de estimables señoras y señoritas, ostentando en sus trajes la simbólica insignia verde. Arturo Solano anuncia el móvil de esta reunión y luego se dirigen al público los señores don Rafael Garita y don Rogelio Solano; repetidas veces son interrumpidos por nutridas salvas de aplausos. Se refirieron al heroísmo de dos de los hijos de este pueblo, compañeros del inmortal

JUVENAL

## Don Francisco Rohrmoser

A edad avanzada, acaba de fallecer en Puntarenas el caballero don Francisco Rohrmoser, quien radicaba en aquel puerto desde hacía muchos años, consagrado al trabajo y al bien.

El señor Rohrmoser supo captarse las simpatías de todos cuantos le trataron, por las cualidades que le adornaban: su sepelio fué muy concurrido, y fueron numerosas las ofrendas florales que sus amigos enviaron.

Damos a su afiligrada familia nuestro muy sentido pésame.

## TEATRO TREBOL \* Esta noche

Grandiosa proyección a precios populares!

La emocionante obra dramática titulada:

### EL SELLO VERDE

Creación de la encantadora CARMEL MYERS

Luneta o Butaca... 0.50 cts.

Mañana Sábado: el emocionante final de

### LA BALA DE BRONCE

El Domingo: MACISTE POLICIA



Ni el agua ni el aceite afectan las correas de cuero para maquinaria:

## "DUXBAK"

LAS MAS FUERTES Y MAS DURABLES

Depósito en el Almacén de

KOBERG & Cía. - San José

Agentes para Costa Rica de la Fábrica CHAS A. SCHIEREN & Co.

## El país de fiesta

### De Naranjo

(POR TELÉGAFO)

A «El Hombre Libre».

Una delirante manifestación llevando la armonía a la cabeza recorrió hasta tarde de la noche ayer, las calles de esta

ciudad celebrando regocijada el advenimiento de la Justicia y el derecho, del orden y la tranquilidad sociales, los hurras al Lic. Aguilar Barquero y a nuestros hermanos que en la frontera Norte encendieron la antorcha que debía anonadar a los buhos del despotismo, atronaban el espacio. El pueblo del Naranjo, no olvidará nunca el acto grandioso

**SECCION ECONOMICA DE AVISOS**

TARIFA: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado

**Manuel Marín Q.**, PROCURADOR JUDICIAL. — Ha abierto de nuevo su oficina de Abogacía, 50 varas al Oeste del Parque Central contiguo al despacho del Dr. Montero.

**Compro** en buen estado una Vitrola con bastantes discos. — Ofertas de Agencias y Comisiones de Ernesto Ortíz, apartado 374, teléfono 250, Calle 3 Norte.

**Acuña & Bedout** Telégrafo «Buenas» Teléfono N° 364, Apartado N° 719. — Anticipan fondos sobre productos del país y mercaderías extranjeras que se den en comisión para su venta. — Compra y venta permanente de fincas rústicas y urbanas. — En comisión se recibe y se coloca dinero a interés. — Vendemos dos magníficas fincas de café y una buena casa en el barrio Aranjuez. — Compramos Gracias para denunciar joyas valiosas, con especialidad Perlas y Brillantes. — Aceptamos toda comisión honrosa que se nos confíe.

**Ordeno** sus trabajos de Tapicería, Colchonería, a **Higinio Villalta**, 100 varas Norte de la Imprenta Nacional. — Llámese por correo o teléfono 398 de «La Astoriana».

**Máquina** de coser SINGER nueva con 7 gavetas y de bobina se vende a la mitad del precio. — Tienda de Alsjuella, 100 varas Sur de Cesáreo García.

**Perdido** El domingo en la noche perdí un anillo de oro con un solitario. Gratificaré al que me lo devuelva. — Rubén Herrera.

**Casas** Para alquilar tenemos dos buenas, una en \$ 25.00 y otra en \$ 30.00. Informes Aserradero Wolf.

**Certificado** de Depósito de Guillermo Steinvorth a favor de Joaquín Ramírez Conejo por valor de \$ 15,738.10 al 25 de febrero de 1920 hasido perdido y no se pagará si no es al propio dueño.

**Pianos** Vendo o alquilo un buen piano americano de 3 pedales.

**Orrent or sell a good american piano** Stefano Perotti, box 1144, or 125 yards from Cathedral Sur Ralhway Street left hand.

**Vendo** una finca de buen terreno en el barrio de San Francisco de Agua Caliente, a una hora de camino de Cartago, punto llamado Navarrito. Consta de 48 manzanas; fué una finca de café y caña; tiene abundantes aguas, buen clima, cercas naturales, dos entradas y camino carretero. Con el producto de ella se paga. Para informes, Francisco Céspedes, Cartago, y en San José, Jacinto Carbonell, 75 v. al Norte pulpería La Tempestad, Paso de la Vaca.

**Vendo o arriendo** una finca de 400 manzanas en San Ignacio de Acosta; valor, \$ 2,000.00. Otra en Tabarcia, como 150 manzanas de agricultura y pastos, bien atendida, con o sin semovientes. Otra en Bolívar de Aserrero; precio, \$ 400.00, y tres casas en la ciudad de Heredia, todo en buenas condiciones. San José, agosto de 1916. — J. Arturo Ramírez.

**AZAHARES**

Hemos recibido las siguientes invitaciones que agradecemos:

“José Díaz Q. e Isolina F. de Díaz participan a Ud. el próximo matrimonio de EYDA con el señor don HUMBERTO BARAHONA A., que se verificará el 7 de los corrientes.

“HUMBERTO BARAHONA A. participa su próximo matrimonio con la señorita EYDA DÍAZ F., que se verificará el 7 de los corrientes.  
San José, Setiembre de 1919”

“María Inocente de Iglesias, tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija CLEMENCIA con MR. HUBERT WATSON.  
HUBERT WATSON tiene el gusto de participar a Ud. su próximo matrimonio con la señorita CLEMENCIA YGLESIAS.  
San José, C. R., Setiembre de 1919”.

**MARCO TULIO FONSECA**

ABOGADO

Despacha en el bufete del Lic. don Carlos M. Jiménez.

**AVISO IMPORTANTE**

Nuestro jefe de circulación es don Carlos Mora Poveda. Para todo lo que con él se relacione entenderse con él al teléfono 1668.

**Pinto Hermanos**

Depósito de Azúcar, Grasa para trapiches y sacos de yute

**Limón de fiesta**

A “El Hombre Libre”  
San José  
Multitud sincera y entusiasta recibió ayer al nuevo Gobernador y Comandante de Plaza don Miguel A. Robles. Fué llevado a su casa con entusiasmo delirante y se le festejó en la noche con espléndida serenata. Tiene el pueblo limonense por el Sr. Robles un antiguo cariño que ha sabido expresar en la manifestación hecha en su honor.

CORRESPONSAL

**Los “Viva Acosta”**

La Imprenta Minerva, que ha hecho una gran cantidad de miles de cartelines con “Viva Acosta”, ha vendido en estos días un gran número de ellos, y tiene cargo de muchos miles para esta capital y provincias.  
Pronto estará lleno el país de esos cartelines que son el grito unánime de los que anhelamos la consolidación de la República, renovada y feliz!

**La ciudad de Desamparados pide su autoridad**

Hoy debe haber recibido el señor Presidente de la República un memorial de los vecinos más influyentes y prestigiados de la ciudad de Desamparados, donde le piden, respetuosamente, nombre para Jefe Político de ese importante y culto cantón al inteligente y honrado joven, maestro normalista uno de los representantes en su localidad de la protesta ante el despotismo, don Arturo Solano Monge.

Creemos que el señor Agustín Barquero accederá a esa solicitud, ya que así él complacería a ese cantón en sus hombres más autorizados.

**Ropa para los presos de la Penitenciaría**

Don Zenón Castro R. nombrado primer Comandante de la Penitenciaría, ha ido algunas casas de comercio a solicitar ropas para los presos, la mayor parte de los cuales estaba casi desnuda pues algunos se cubrían con gangoches, y otros se salían de sus celdas porque no tenían nada con qué cubrir.

Don Zenón encontró buena acogida pues en la Alhambra y Steinvorth, que nosotros sepamos, le dieron géneros y ropa hecha, y a estas horas ya tienen todos los reos con qué vestirse.

**“EL HOMBRE LIBRE”**

Oficina: CONTIGUO al ROYAL BANK La correspondencia de Administración Avenida Central dirigirla a JOSE MARIA PINAUD

APARTADO 977

TELEFONO 134

**LA POUPEE**

DE

**BEJOS Y AMUNI**

Almacén y tienda de novedades, Lado Oeste del Mercado

**EL GRANERO - - De Rómulo Artavia**

Depósito de tabaco palmareño y abarrotos en general. Los precios más bajos de plaza.

**J. P. ARANGO & Co., Inc.**

Apartado 916 - SAN JOSE - Teléfono 850

IMPORTADORES-EXPORTADORES-COMISIONISTAS

Oficina Principal: 25 Broad Street, New York

Automóviles ALD-MOBILE - Automóviles y Camiones FORD Tractores FORDSON - Arados OLIVER - Discos, Llantas y Neumáticos STERLING - Toda clase de accesorios y repuestos para automóviles

Garage y Taller de Reparaciones

**CAMPOS HNOS.**

El mejor servicio de Funeraria

Las cajas más elegantes - Los carruajes más lujosos - Teléfono 230 - Servicio nocturno

**EL GRANO DE ORO**

Café molido, cacao y chocolate, harinas de maíz, arroz, arbejas, frente al Colegio de Señoritas

**Finca en venta**

En el punto denominado el “Corraillon”, distrito de Jesús de Santa Bárbara, ofrezco en venta una de las mejores fincas de dicho lugar, constante de ochenta hectáreas, cuarenta de potrero y pastos artificiales y cuarenta de montaña con maderas exportables, buenas aguas, clima excelente. — En dicha finca existe una casa de habitación suficiente para una regular familia, distante de la ciudad de Heredia, tres horas. — Para condiciones entenderse en la misma finca todos los días, y los sábados en esta ciudad con el que suscribe.

Heredia, 3 de setiembre de 1919.

Alejo Mejía

**EMPRESARIOS Y CONSTRUCTORES DE CLOACAS**

Llamo la atención de ustedes hacia los MATERIALES que detallo enseguida, cuyos precios los más bajos en plaza deben Uds. tomar nota para la formación de los presupuestos de sus contratos:

|  |                  |
|--|------------------|
| Cimento SANTA CRUZ en barriles y por arrobas |                  |
| SIFONES.....                                 | \$ 7.00 cada uno |
| IES.....                                     | \$ 3.00          |
| TEES.....                                    | \$ 2.50          |
| VEES.....                                    | \$ 4.00          |

Se ofrecen otras figuras y tubos de barro para cloacas que, por su mal estado, se venden a precios convencionales, extremadamente bajos. — Dirija sus órdenes al apartado de correo 756 o al teléfono 126.

Cesáreo G. García

San José, C. R.

**BAZAR DEL MERCADO JOSE ESQUIVEL**

Ofrece un inmenso surtido de sombreros de pita a precios sin competencia

**DRES. ROBERTO JIMENEZ ORTIZ**

Y JORGE JIMENEZ O. — DENTISTAS AMERICANOS —

HORAS (8-11 a. m. 1-5 p. m.)

OFICINA: Frente al Almacén de don Jaime Carranza

Imp. Minerva

**AL SIGLO NUEVO**

Gran Almacén y Bazar de Novedades para Señoras y Caballeros

Oportunamente ofrecerán a su clientela los famosos baratillos de este establecimiento

**A. HERRERO & Cia.**

**J. P. ARANGO & Co., Inc.**

Apartado 916 SAN JOSE Teléfono 850 IMPORTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Oficina principal: 25 Broad Street, New York

Harina “Espiga de Oro” La mejor que ha llegado al país

Cerveza Inglesa Guinness Stout - Bass's Ale - Pilsener

CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia

Máquinas de escribir UNDERWOOD

**TIENDA ROMERO**

GONZALEZ HERMANOS

Artículos para caballeros

Novedades para señoras

**BASIGO Y ALVARADO**

han recibido y venden a precios módicos:

manta, zarazas, driles, cobijas, pañuelos, clavos de alambre, herraduras, palas para hoyos, vinos, aceite de oliva, PAPEL SERRANO y varios otros artículos.

**¡¡REVOLUCION!!**

En el establecimiento LA TEMPESTAD encontrará Ud. un variado surtido de mercaderías importadas directamente y a precios ridículos.

En esta casa encontrará el cliente, fuera de la legalidad

en las pesas y medidas,

**D. Oreamuno & Cía.**

Para órdenes por teléfono, llame al número 345.